

ВЕСТНИК

БАБЕ

БИБЛИОТЕЧНОЙ
АССАМБЛЕИ
ЕВРАЗИИ

1 * 2016



СОДЕРЖАНИЕ

ПАРТНЕРСТВО / СОДРУЖЕСТВО / КОНТАКТЫ

Содружеству Независимых Государств – 25 лет.....	4
НЕРЮЕВА М.В. XVIII Общее собрание Библиотечной Ассамблеи Евразии.....	7
Социальный ракурс проблемы чтения: IV Санкт-Петербургский международный культурный форум.....	9
МАСЛОВСКАЯ А.Ю., ЕСИС Н.С. III Международный конгресс «Библиотека как феномен культуры»: основные итоги.....	11
МАРДАКОВА А.М. Наследие русской словесности: просветительский проект. Россия – Казахстан	13

НАЦИОНАЛЬНЫЕ БИБЛИОТЕКИ

Национальная библиотека – память интеллектуального творчества страны. Интервью с генеральным директором Национальной библиотеки Молдовы Е.К. Пинтилей [М.В. Нерюева]	15
НАЗАРЗОДА С. Подготовка библиотечных кадров в Таджикистане: состояние и перспективы.....	17
СЕМЕНОВА А.Л. Национальная библиотека Удмуртской Республики – популяризатор региональной художественной литературы.....	20

ДЕТСКИЕ БИБЛИОТЕКИ СНГ

Для сердца и разума: детское чтение в странах СНГ.....	23
ЛЕБЕДЕВА А.Э. IBBY: международное сотрудничество в сфере литературы для детей и юношества.....	24
БУБЕКИНА Н.В. Концепция информационной безопасности детей (Россия).....	28
НЕЧИПОРЕНКО Ю.Д. Дружеский круг детской литературы.....	29
ГОЛУБЕВА Н.Л. Проектная деятельность в детской библиотеке: образовательный аспект.....	33
ГАМБАРОВА Ш.А., ДАДАШЕВА З.Д. Мысли о чтении: привлечение детей в библиотеки	36
КАРАПЕТЯН Г.С. Национальная детская библиотека Армении им. Хнко Апера: работа с читателями и партнерские проекты	38
ШВЕД Т.А. Поддержка и продвижение чтения в библиотеках Беларуси.....	41
КОНАРОВА А.С. Расширение библиотечного пространства и медиасреды в детской библиотеке.....	43
КИСЛОВА Л.В. Детские библиотеки Кыргызстана – вчера, сегодня, завтра	46
БАЛАБАН К.В., ТКАЧ Л.А. Детская библиотека – территория развивающих возможностей	49
ПОЛЯКОВА В.С. Детское чтение: социальные программы Узбекистана.....	53
СОЛОВЬЕВА Т.А. Партнерские проекты Сланцевской центральной городской библиотеки	55

МЕЖКУЛЬТУРНАЯ КОММУНИКАЦИЯ

ТКАЧ И.П., СУКОНКИН А.В., ЧАРОДЕЕВ Г.С. Русский язык: национальное достояние и средство международного общения.....	58
ЯКУБОВ Э.Н. Древний Дербент объединил библиотекарей из разных стран	61
ИСАМАДИЕВА С.А. Роль библиотеки в межэтническом согласии.....	65
КУЛИКОВА О.Ю. Книжная культура приграничья.....	67
МИТРОФАНОВА Н.А. Международный проект псковских и белорусских библиотек «Поддержи Чехова!»	69

ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ ПРАКТИКИ

СТОЛЯРОВ Ю.Н. Обусловленность развития цивилизации документскими фуражками: каков документ, таково и человечество	73
ЧЁРНЫЙ Ю.Ю. Новые аспекты документологии. О концепции документских фуражек Ю.Н. Столярова	80
ТРАЧУК Л.Ф. Электронные каталоги областных универсальных научных библиотек Украины и концепция «Библиотека 2.0»	81

БИБЛИОТЕКА / ФОНДЫ / ЧИТАТЕЛИ

ПЛАТОНОВА О.Я., ПАШКОВА Л.И. Национальная культура и ее популяризация средствами муниципальной библиотеки.....	87
ВОРОНОВИЧ С.И. Международная стратегия аграрной информационной системы Беларуси	91
Второй Международный профессиональный форум «Книга. Культура. Образование. Инновации» («Крым-2016») [Анонс].....	93

Авторы номера.....	94
Требования к информации и статьям, предоставляемым для публикации	95

CONTENTS

PARTNERSHIP / FELLOWSHIP / CONTACTS

25 Year Anniversary of the Commonwealth of Independent States	4
NERUYEVA M.V. 18th General Meeting of the Library Assembly of Eurasia	7
Social Perspective of the Problem of Reading: the 4th St. Petersburg International Cultural Forum	9
MASLOVSKAYA A.Y., ESIS N.C. The 3rd International Congress "Library as a Cultural Phenomenon": the Main Results	11
MARDAKOVA A.M. The Heritage of the Russian Literature: Educational Project. Russia – Kazakhstan	13

NATIONAL LIBRARIES

National Library is the Memory of Intellectual Work of the Country. Interview with the Director General of the National Library of Moldova E.K. Pintilei [M.V. Neryueva]	15
NAZARZODA S. Professional Training of Library Staff in Tajikistan: Status and Prospects	17
SEMENOVA A.L. The National Library of Udmurt Republic is Popularizer of Regional Literature	20

CHILDREN'S LIBRARIES OF THE CIS

For Heart and Mind: Children's Reading in the CIS Countries	23
LEBEDEVA A.E. IBBY: International Cooperation in the Field of Literature for Children and Youth	24
BUBEKINA N.V. The Concept of Information Security of Children (Russia)	28
NECHIPORENKO Y.D. Friendly Circle of Children's Literature	29
GOLUBEVA N.L. The Project Activity of Children's Library: Educational Aspect	33
GAMBAROVA SH.A., DADASHEVA Z.D. Thoughts on Reading: Engagement of Children in the Library	36
KARAPETYAN G.S. The National Children's Library of Armenia named after Khnko Aper: Work with Readers and Partnership Projects	38
SHWED T.A. Support and Promotion of Reading in the Libraries of Belarus	41
KONAROVA A.S. The Expansion of Library Space and Media Environment in the Children's Library	43
KISLOVA L.V. The Children's Libraries of Kyrgyzstan: Yesterday, Today, Tomorrow	46
BALABAN K.V., TKATCH L.A. Children's Library is the Territory of Educational Opportunities	49
POLYAKOVA V.S. Children's Reading: Social Programs of Uzbekistan	53
SOLOVYEVA T.A. Partnership Projects of Slantsy Central Municipal Library	55

INTERCULTURAL COMMUNICATION

TKATCH I.P., SUKONKIN A.V., TCHARODEEV G.S. The Russian Language: National Heritage and Means of International Communication	58
YAKUBOV E.N. Ancient Derbent Joined Librarians from Different Countries	61
ISAMADIEVA S.A. The Role of Library in the Interethnic Consent	65
KULIKOVA O.Y. Book Culture of the Borderland	67
MITROFANOVA N.A. International Project of Pskov and Belarusian Libraries "Support Chekhov!"	69

RESEARCH PRACTICES

STOLYAROV Y.N. Conditionality of the Development of Civilization by the Document Furcations: Such Document, Such Humanity	73
TCHERNY Y.Y. The New Aspects of Documentology. On Y.Stolyarov's Concept of Document Furcations	80
TRATCHUK L.F. Electronic Catalogues of the Regional Universal Research Libraries of Ukraine and the "Library 2.0" Concept	81

LIBRARY / COLLECTIONS / READERS

PLATONOVA O.Y., PASHKOVA L.I. The National Culture and its Popularization by the Means of Municipal Library	87
VORONOVICH S. I. International Strategy of the Agricultural Information System of Belarus	91
The Second International Professional Forum "Book. Culture. Education. Innovations" ("Crimea-2016") [Announcement]	93

Authors of the Issue	94
The Requirements to the Information and Articles to be submitted for Publication	95